

Dictée des gueules noires du polar 2024

tirée du livre « Les mafieuses » de Pascale Dietrich, 2019, Liana Levi

Il y a toujours moyen de s'arranger avec la réalité chez les gangsters. A condition de respecter le code d'honneur, on peut même mener une vie formidable ! C'est en tout cas ce que Leone Acampora, vieux mafioso grenoblois, a enseigné à sa famille.

L'occasion pour les mafieuses de déboulonner un vieux monde machiste et ringard.

Alessia savait que son père organisait régulièrement de grandes soirées dans l'appartement qu'il avait acheté à Milan dans les années quatre-vingt-dix.

Il a Alzheimer et il a déraillé.

Michèle avait fourré dans un sac de voyage le minimum nécessaire : des sous-vêtements, deux pantalons, trois chemisiers, deux paires de chaussettes, un pull, des lunettes de soleil, trois bouteilles de grappa, des liasses de billets et un revolver.

Elle imagina un raid meurtrier dans la maison de retraite de Remo, les vieux tentant de prendre la fuite en poussant leurs déambulateurs ou en faisant vrombir désespérément les moteurs de leurs fauteuils roulants électriques.

Dina ferma les yeux et, se concentrant sur le souffle chaud qui glissait sur sa peau, se demanda si Marcus ferait bientôt preuve d'autant de virtuosité que lorsqu'il maniait une tronçonneuse.

Elle n'aurait jamais soupçonné un tel micmac. Il y avait des négociations sans fin, certainement des tractations obscures et, à la fin, des chèques avec beaucoup de zéros. Elle aurait des arguments dans ce jeu : certains joueurs ne seraient sans doute pas insensibles aux petits à-côtés que le club était prêt à leur proposer.

Je faisais les courses au supermarché la semaine dernière et il m'a mis le grappin dessus.

Elle avait des compétences intéressantes et le Système recrutait dans les domaines les plus variés : il y avait toujours besoin d'avocats, de commerciaux, de communicants...

Les rideaux des pizzerias en enfilade, tous baissés, évoquaient des bouches bâillonnées.

Marcus est champion d'Europe des desserts glacés. Il sculpte de la glace à la tronçonneuse. Si tu voyais ce qu'il fait, tu en serais baba.

Alessia avait tout minutieusement organisé. Le guet-apens aurait lieu à la station des Sept-Laux, en haut du télésiège des Bouquetins.

Pouvait-on à la fois être un assassin et sculpter des cœurs dans du beurre demi-sel ? Elle ne parvenait pas à y croire.

Le hall de l'aéroport Lyon-Saint-Exupéry grouillait de voyageurs qui poussaient des chariots encombrés de sacs de voyage et tiraient des valises à roulettes.

Ils avaient vécu de belles choses. Songeant à leurs vieux maris, les femmes se lamentaient sur les ravages de la vieillesse tout en observant à la dérobée le beau Thierry, rayonnant dans son costume gris anthracite. Un musicien interpréta des chansons de Dany Brillant, le chianti et le prosecco coulaient à flots.